

## El acero se consigue cinco veces más caro que en el exterior: el sector metalúrgico enfrenta a una situación muy compleja



Algunos sectores (especialmente industriales), enfrentan dificultades por la falta de insumos, ya que muchos de ellos son importados. Se trata de algo que ha frenado la productividad en el campo metalúrgico con impedimentos de entregas pautadas al exterior, causando consecuencias negativas (como multas). Al respecto dialogó con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael, el empresario metalmecánico mendocino Julio Totero, integrante de la Asociación de Industriales Metalúrgicos de Mendoza (Asinmet).

El sector productivo está sufriendo impedimentos constantes en importaciones, lo que causa dificultades posteriores para las exportaciones, siendo ese un círculo vicioso. “Ante esta incertidumbre que tiene que ver con una macroeconomía muy desordenada, con un dólar que no sabemos qué precio tiene, con un año electoral que nos ha tenido entretenidos en campañas electorales, y no en ver cómo hacemos para sacar este país de la situación difícil que atraviesa, se han ido acumulando cosas”, dijo Totero y agregó: “El valor de los aceros que nos hace perder competitividad en el mercado interno y en el externo es uno de los problemas, porque cuando nosotros veníamos comprando hace cuatro o cinco años atrás un acero a un dólar o un dólar con diez, lo he comprado esta semana a siete dólares (hablando de dólar oficial)”.

“La inflación en dólares ha sido tremenda porque todo el que tiene que importar un bien, como no puede conseguir dólares en el mercado formal, sale a conseguirlo en el informal y después eso se lo traslada al precio de su producto, que lo tiene que facturar a dólar oficial. Esa brecha tan alta que hay entre el dólar oficial y el paralelo, hace que todos los productos suban en dólares”, criticó.

En el mundo, el acero vale entre 70 y 80 centavos de dólar el kilo, mientras que en Argentina se están pagando los importados a siete dólares y los nacionales a cuatro dólares. O sea, se paga –en el mejor de los casos– cinco o seis veces más que en el resto del mundo. “Es muy difícil ser competitivo en estas condiciones”, aseguró.

Si bien el insumo básico de la industria metalúrgica es el acero, requieren también otros como componentes electrónicos, mecánicos, y los que se producen en el país han subido enormemente de precios porque aunque se fabriquen en Argentina, se necesita importar. “Aquel que en el mercado local logró acopiar algún material, lo vende al precio que lo vale porque no sabe si lo va a poder reponer y a qué precio”, indicó Toteró.

Considera que “hay un combo de cosas que nos han ido vaciando de dólares, más allá de la especulación financiera y algunos sectores que fugan dólares”. “Se nos ha ido privando de dólares que hoy no tenemos, por lo tanto no podemos importar, lo que hace que quiebre la cadena de producción en el país, lo que es un tema que el próximo Gobierno tendrá que tomar con seriedad apenas asuma el 10 de diciembre”, sostuvo el empresario metalúrgico.